

Que conclure de ce qui précède ? Si les amis de Dieu si ceux qu'il favorise du don de prophétie, et à qui il accorde de lire dans l'avenir, comme nous lisons dans le présent, si le Grand Pie IX favorisé du don des miracles, si des âmes qui, par le degré de sainteté auquel elles sont parvenues, sont devenues les amies tellement intimes de Jésus-Christ qu'il trace dans leur chair, sur leurs membres, les plaies sacrées dont il a été couvert dans sa douloureuse passion, s'accordent à nous annoncer des jours excessivement mauvais, d'épouvantables catastrophes, qui seront suivis d'une paix universelle, du triomphe complet du peuple de Dieu sur celui de Satan, de l'Eglise sur l'enfer ; ne serait-ce pas témérité de notre part de ne pas ajouter foi à leur langage tout prophétique ? Et cette invocation que le Père commun ne cesse de recommander, pour hâter les jours de Dieu, ne regarde-t-elle que les heureux pèlerins qui ont l'insigne faveur d'approcher de sa personne sacrée ? Non, non, cette prière, Pie IX la demande à tous ses enfants : à ceux du Canada comme à ceux de France, à ceux d'Angleterre, comme à ceux de Rome et de l'Italie ; et nous avons la douce satisfaction d'ajouter que nous sommes convaincu, que sa voix paternelle trouvera de l'écho dans les cœurs canadiens autant que dans ceux de tous les autres peuples. Depuis l'établissement des *quarante heures* parmi nous, on peut dire que les fidèles de ce pays si chrétien, ont prié, avec une ferveur admirable, et qu'il est difficile de surpasser. Dans toutes nos paroisses où ces saints exercices ont eu lieu, on a vu des spectacles si édifiants, qu'ils nous représentent l'esprit de foi, la piété des premiers âges de l'Eglise ! Qu'il était beau de voir des mères de familles, des pères, des vieillards, des jeunes gens se rendant à l'église, dès les premières heures de la journée, pour ne s'en retourner à leur demeure, qu'à une heure avancée de la soirée, quand ils ne pouvaient avoir le privilège de passer la nuit entière, en adoration devant le Dieu d'amour !

Ces fidèles si édifiants avaient entendu la voix de Pie